

Prólogo

Infectólogos pediatras uruguayos recibimos a invitados nacionales y extranjeros

Prologue

Uruguayan pediatric infectious disease specialists welcome national and international foreigners

Prólogo

Especialistas em doenças infecciosas pediátricas do uruguai recebem convidados nacionais e internacionais

Mónica Pujadas¹, Catalina Pérez², Marcos Delfino³

En noviembre de 2024, en el Laboratorio Tecnológico del Uruguay, se llevó a cabo el III Congreso Internacional de Infectología Pediátrica del Cono Sur, IV Congreso Uruguayo de Infectología Pediátrica y IX Jornadas Rioplatenses de Infectología Pediátrica para posgrados de Pediatría e Infectología. Un curso pre-Congreso titulado “Desafíos infectológicos en el paciente oncológico pediátrico”, que contó con participación de representantes del hospital St. Jude de Memphis, Estados Unidos, introdujo a los participantes en esta problemática.

Una vez más los infectólogos pediatras uruguayos tuvimos el honor de recibir a muchos invitados nacionales y extranjeros de diferentes disciplinas y saberes, y de varios países, entre otros, Estados Unidos, Israel, Colombia, Panamá, Costa Rica, Chile, Perú, Paraguay, Brasil y Argentina. Se abordaron diversos temas de actualidad y compartimos días de intenso aprendizaje, confraternización e intercambio de experiencias.

Asimismo, se presentaron 130 trabajos libres. Se realizó una reunión de expertos compartida con autoridades nacionales, en la que destacados investigadores comunicaron de primera mano resultados en estrategias de prevención de VRS, vacunas antimeningocócicas, novedades en prevención con vacunas de la enfermedad neumocócica y de la infección por HPV, entre otros. Y es que las infecciones de niños y adolescentes continúan situándose dentro de las primeras 10 causas de morbimortalidad en el mundo. La emergencia y reemergencia de enfermedades infecciosas constituyen un desafío permanente. Por tanto, es imprescindible la permanente actualización y la capacitación continua. En la actualidad esto solo es posible a través del trabajo en equipo, la investigación y estudio constantes y muy especialmente la permanente comunicación con los colegas de la región y el mundo.

Es por eso que consideramos tan importantes estas instancias. En este suplemento queremos compartir algo de esa experiencia. En este número se publican los trabajos premiados en el Congreso en las distintas categorías: Infectología clínica, Salud pública, Microbiología, Casos clínicos. A través de estas investigaciones podemos conocer situaciones, temáticas y realidades variadas de nuestro país y la región.

La Infectología Pediátrica en Uruguay es una especialidad que se ha consolidado. Dado que desde sus inicios ha sido concebida a través de un espacio de integración, transversalizando todas las edades, áreas y especialidades pediátricas, consideramos que solo trabajando en equipo, entre todos, es posible continuar avanzando para mejorar la salud de niños, niñas y adolescentes.

Contamos con ustedes y con todos los que día a día ponen su granito de arena por el bienestar de las infancias y adolescencias. Muchas gracias por acompañarnos en este camino.

Contribución de los autores

Todos los autores de este manuscrito han contribuido a la concepción y revisión crítica, y realizaron la aprobación final de la versión a publicar.

Mónica Pujadas, ORCID 0000-0002-6396-5163.
Catalina Pérez, ORCID 0000-0002-6165-0678.
Marcos Delfino, ORCID 0000-0003-0910-1935.

1. Prof. Agda. Facultad de Medicina. UDELAR. Integrante Comité Organizador Congreso.
2. Ex. Prof. Clínica Pediátrica. Facultad de Medicina. UDELAR. Integrante Comité Organizador Congreso.
3. Prof. Adj. Clínica Pediátrica. Facultad de Medicina. UDELAR. Integrante Comité Organizador Congreso.
Este trabajo ha sido aprobado unánimemente por el Comité Editorial.